





Vorschläge "Botschafter für Demokratie und Toleranz" gesucht – Einsendeschluss 18. Januar 2019

Sehr geehrte Damen und Herren,

das "Bündnis für Demokratie und Toleranz - Gegen Extremismus und Gewalt" (BfDT) wurde am Verfassungstag des Jahres 2000 von den Bundesministerien des Innern und der Justiz gegründet, um die Zivilgesellschaft als bundesweiter Ansprechpartner und aktiver Impulsgeber zu unterstützen.

Jedes Jahr vergibt das BfDT die Auszeichnung "Botschafter für Demokratie und Toleranz" an Einzelpersonen oder Initiativen, die **in besonders herausragender Weise beispielgebend** mit ihrer Arbeit eine demokratische und tolerante Alltagskultur stärken, Zivilcourage zeigen oder in anderer Form in besonderer Weise die Bedeutung bürgerschaftlichen Engagements für den gesellschaftlichen Zusammenhalt deutlich machen.

2019 wird unser Grundgesetz 70 Jahre alt. Deshalb ist es uns eine ganz besondere Freude, anlässlich dieses Jubiläums während des Festaktes zum "Tag des Grundgesetzes" am 23. Mai in Berlin bis zu fünf Botschafter/-innen auszuzeichnen. Wir suchen Einzelpersonen oder Initiativen, die sich in herausragender Weise

- für praktische Demokratie-, Toleranz- und Integrationsförderung,
- gegen Rechtsextremismus und gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit (z.B. gegen Antiziganismus, Rassismus, Antisemitismus, Muslimenfeindlichkeit, Homosexuellenfeindlichkeit),
- für Radikalisierungsprävention (z.B. gegen Islamismus und Salafismus)

einsetzen und deshalb bundesweit als Vorbild dienen können. Die Auszeichnung als BfDT-"Botschafter für Demokratie und Toleranz" ist eine bedeutende öffentliche Anerkennung, um zivilgesellschaftliches Engagement für eine demokratische und tolerante Gesellschaft in ganz Deutschland zu würdigen. Sie ist mit einem Geldpreis dotiert.

Um die mit der Auszeichnung beabsichtigte Ausstrahlung auf das zivilgesellschaftliche Engagement in Deutschland erreichen zu können, sind wir entscheidend auf Ihre Mithilfe in Form geeigneter Botschaftervorschläge nach den genannten besonderen Kriterien angewiesen. Wir bitten Sie uns diese per E-Mail bis spätestens zum 18. Januar 2019 an <u>buendnis@bpb.de</u> zuzuleiten. Die Nennung des Namens und anderer relevanter Angaben (z.B. Link ins Netz) sowie eine kurze, aussagekräftige Beschreibung aus Ihrer Sicht, warum die Person/Initiative im Sinne unserer Ausschreibung auszeichnungswürdig ist, genügen. Wir bitten Sie, dieses Schreiben nicht an dritte Stellen weiterzuleiten.

Vielen Dank bereits vorab für Ihre Unterstützung. Ich wünsche Ihnen eine besinnliche Vorweihnachtszeit und alles Gute für das kommende Jahr.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Gregor Rosenthal

- Leiter Geschäftsstelle BfDT -

Loyer bosenfum